



Ces Catalans qui gagnent à L'Indépendant

Ils sont vingt. Ils ont été remarquables et remarqués par leurs réussites en 2018. Ces Catalans qui gagnent ont été distingués par L'Indépendant et son Club de l'éco, hier soir, dans les locaux de la rédaction perpignanaise. Devant un parterre d'invités, Alain Baute, directeur délégué de L'Indépendant, a remis un trophée symbolique à chacun des vingt gagnants. Le responsable de la rédaction n'a pas manqué de souligner : « L'actualité fait que nous relayons une information souvent teintée de gris, de noir, faisant régulièrement écho à l'horreur. Quand on arrive dans le département, on peut également penser qu'il a des problèmes ou un taux de précarité élevé. Mais nous journalistes, qui observons la vie locale, nous voyons ce qui marche et ceux qui s'élèvent tous les matins avec l'envie de réussir et qui gagnent. La gagne, c'est vous et elle peut se transmettre, ce n'est pas un tabou ». Avant de remettre les récompenses, la présidente du Département Hermeline Malherbe a tenu à rappeler « qu'il suffit de balayer du regard cette salle pour voir des Catalans qui gagnent. Dans cette période grise, mais surtout jaune, il est important de dire que certaines choses vont bien et qu'elles peuvent amener avec elles celles qui vont moins bien ». Parmi les invités, le conseiller régionale Guy Esclopé qui a précisé que « ces Catalans qui gagnent représentent une région gagnante ». Mais, aussi les présidents Bernard Guasch et François Rivière. Le patron des Dragons Catalans a d'ailleurs adressé un message de soutien à son homologue de l'USAP. Une première édition qui, à la vue du vivier entrepreneurial du département, en appellera d'autres.

Diane Sabouraud, Photos Nicolas Parent

Dans vos kiosques, retrouvez les portraits détaillés de ces Catalans qui gagnent dans notre hors-série L'Indépendant.



► Christophe Schmitt, le créateur d'étoiles à L'Almandin et même ailleurs a reçu le prix des Catalans qui gagnent. Bien qu'il soit originaire d'Alsace, le cuisinier est une valeur ajoutée pour la gastronomie des Pyrénées-Orientales.



► Grâce à sa collaboration avec des artisans du secteur, Gilles Desaphy a réussi à inscrire le Grenat de Perpignan en tant qu'Indication Géographique. Une protection qui assure un savoir-faire ancestral pour la pierre couleur sang du Pays Catalan.



► Il fait partie de ces hommes de l'air, et de l'ombre, qui ont participé au sauvetage des victimes des inondations de l'Aude. Marc Brefel a assuré avec ses camarades pas moins de 166 hélicoptérages. Un exploit considérable pour ce héros du quotidien.



► Voilà près de 90 ans que les Cafés La Tour réveillent avec leur noir brûlant les Catalans. En 2018, le torréfacteur a mis son savoir-faire dans les capsules modernes. Sophie Fabre, dirigeante des Cafés La Tour est indéniablement une Catalane qui gagne.



► Il a du flair. Indéniablement. Soixante Six, Rugby Division ou plus récemment Superpignan, autant de marques de textiles qui ont pour point commun Fred Cervelon, leur créateur. Mais tout ceci n'est qu'un aperçu des initiatives du Catalan qui a également conçu Match Retour.



► Ses petites espadrilles fleurissent bon la réussite. Olivier Gelly, fondateur de Payote a réussi son pari de mettre la France à ses pieds. En 2018, il s'offre notamment une vitrine aux Galeries Lafayette à Paris (Haussmann et BHV Rivoli).



► Jusque-là, il était connu pour être le Monsieur solaire du département, depuis 2018, André Joffre est également le Président national de la Fédération des Banques Populaires de France. Une distinction pour des années d'engagement pour l'économie et l'insertion.



► Ils écrivent leur histoire dans le monde du cinéma sans fauxsemblant. Philippe Julia et Jacques Font, notamment propriétaires du Castillet et du Mégacastillet ouvrent, en 2018, deux nouveaux multiplex aux Batignolles (Paris) et à Maurepas (Yvelines).



► Marianne Balat-Pichelin, scientifique perpignanaise, a participé à l'élaboration de la sonde Parker Solar Probe envoyée dans l'espace le 12 août dernier. Un projet orchestré par la NASA. L'agence spatiale américaine a effectué plusieurs tests au four solaire d'Odeillo.